
 

P a g e  1 | 4 

 

VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 

 
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION  
DU CONSEIL DE QUARTIER « DORIGNIES »  

Mardi 31 janvier 2023 – de 18h30 à 20h45 –  Petite salle du Château Treuffet 
 

Etaient présents : 
 Mme Marie DELATTRE, adjointe au Maire, en charge des quartiers de 
« Gayant/faubourg de Paris», de« Dorignies », et des sénior.s et assistant.e.s maternel.le.s 
 Mme Avida OULAHCENE, conseillère municipale, déléguée à l’hébergement 
d’urgence, au logement et au quartier de Dorignies.  
Collège habitants : 
 M. Jean Luc ARNOULD 
 M. Abdelrane HADDOUCHE 
 Mme Sylvie LIEGEOIS 
 M. Karim OUBEKHTI 
 Mme Michèle PINTE 
 Mme Priscillia MORTREUX 
 M. Alexandre WALLA 
Collège associations :  
 M. Yves COUSIN, centre social de Dorignies 
 
 Mme Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative 

 
Etaient également présents :  
 M. Jean-Christophe LECLERCQ, adjoint au maire, en charge jardin et cadre de vie, 
et la condition animale  
 M. Mathieu VERSPIEREN, fondateur de Bee Forest 
 
Etaient excusés : 
 M. Michel STIEVENART 
 Mme Mélanie WALLA 
 Mme Amandine MERECALLE  
Etait absent : 
 La Bouée des jeunes 

 
********************** 

 
Mme DELATTRE  souhaite la bienvenue à chacun et chacune et 

notamment à son collègue M. LECLERCQ, adjoint au Maire et à M. VERSPIEREN, 
fondateur de BeeForest.   

 
 
 
 

Réf. DGS : 693.560 

Du 7 mars 2023 



 

P a g e  2 | 4 

 

I- MISE EN PLACE DU CONSEIL DE QUARTIER 
 

Mme Delattre propose à chacun et chacune de se  présenter en indiquant 
leurs motivations pour rejoindre le conseil de quartier.  

Il en ressort : 
- un souhait d’embellir le quartier 
- un souhait d’améliorer le quartier 
- une volonté de savoir ce qui se passe dans le quartier et de pouvoir 

transmettre ces informations 
- une volonté de remonter les dysfonctionnements et de trouver des 

solutions.   
Mme DELATTRE rappelle qu’au sein du conseil de quartier, chacun et 

chacune est libre de s’exprimer. Il faut que les échanges se déroulent dans le respect et 
l’anonymat.  

 
 
II- PLANTATION D’UNE MINI FORET A LA MOUCHONNIERE 
 

Pour ce second point, Mme DELATTRE remercie M. LECLERQ et M. 
VERSPIEREN d’être venus faire une présentation. 

Bee Forest est spécialisée dans la plantation de forêts urbaines. Ce projet 
permet de créer de la biodiversité en ville, de lutter contre les îlots de fraicheur et de 
favoriser le bien-être des habitants.  

M. VERSPIEREN détaille les objectifs de ces plantations :  
- (re)créer des poumons verts en ville 
- limiter la pollution visuelle 
- participer à la dépollution de l’air 
- planter des éco systèmes naturels, c’est-à-dire un refuge pour la 

biodiversité. 
M. LECLERCQ précise que la ville  de Douai a souhaité s’inscrire dans 

cette démarche qui a du sens et a choisi d’implanter cette micro forêt, à Dorignies, et plus 
précisément au parc de la Mouchonnière. Cette mini forêt sera la première dans le douaisis. 

BeeForest accompagne le projet en revenant durant les 2 printemps qui 
suivent la plantation pour aider à l’entretien de la forêt. 

Les écrans, le milieu urbain, … sont autant d’exemples qui font que les 
enfants sont de moins en moins connectés à la nature. Il est indispensable de les 
sensibiliser. Pour le projet de Douai, 20 classes, soit 500 enfants, sont mobilisés. Il s’agit 
des écoles Ferdinand Buisson, Eugène Lenglet, La Mouchonnière, les Tilleuls et la Solitude. 

Ce projet de 48.000 € est financé par la Région (90 %) et par la ville 
(10%). La Région prend en charge les arbres et tout ce qui concerne la protection de la 
forêt ; la ville prend en charge la préparation du sol, la pose de la clôture et l’arrosage. 

Il est prévu la plantation de 3 sujets tous les m², il y aura une vingtaine 
d’essences différentes. Il s’agira de plants de 1 ou 2 ans. BeeForest applique des méthodes 
de plantation vertueuse visant à avoir une plantation pérenne propice à la biodiversité. 

 
La plantation est prévue le samedi 11 février, de 9h30 à 12h pour le 

« tout public ». Les interventions dans les écoles sont prévues le lundi 6 et jeudi 9 février. 
Les plantations faites avec les élèves se feront le mardi 7 et le vendredi 10 février.  

Un chantier participatif à destination des jeunes peut également être mis 
en place. Les représentants des associations présents au conseil de quartier relaieront 
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l’information auprès de leurs structures pour établir le contact avec M. VERSPIEREN. Le 
créneau possible serait le mercredi 8 février après-midi.  

 
Un membre du conseil se demande pourquoi les écoles privées n’ont pas 

eu l’information sur cette plantation. Mme OULAHCENE répond que toutes les écoles du 
quartier (publiques et privées) ont reçu l’information.   

 
Un  membre du conseil de quartier interroge sur ce que va devenir le 

reste du parc. Il estime que c’est un quartier qui est en train de se restructurer avec 
beaucoup d’enfants, il se demande comment seront accueillies ces nouvelles familles. Mme 
DELATTRE répond que le secteur de la Mouchonnière est en zone « ERBM » et qu’il n’y 
a pas de changement de surface prévue dans les habitations. 

Mme DELATTRE propose de faire un point sur la typologie du secteur 
de la   Mouchonnière lors d’un  prochain conseil de quartier. 

 
 

II - INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES 

1) Sport à Dorignies : 
Un membre du conseil de quartier regrette qu’il n’y ait pas d’autre 

possibilité de faire du sport que le basket à Dorignies. Il estime que le terrain de foot de la 
Mouchonnière n’est pas entretenu et qu’il n’est pas praticable. 

 
2) Représentants du conseil de quartier à la commission de suivi des 8 conseils de 

quartier et au comité de gestion FAQ : 
a. Comission de suivi des 8 conseils de quartier :  

Mme CAPELLE informe que cette commission se réunit deux fois par 
an, en mai et octobre. Elle est animée par M. MAZY, adjoint à la démocratie participative 
et est composée de 2 membres de chaque conseil de quartier. Elle permet d’échanger sur 
les différentes pratiques au sein des instances. Des thèmes communs y sont évoqués 
comme la communication par exemple. 

Se positionnent pour représenter le conseil de quartier « Dorignies » à 
cette commission : 

- Membres titulaires :  
o Mme Sylvie AZZOUZ-LIEGEOIS 
o M. Abdelrane HADDOUCHE 

- Membres suppléants : 
o M. Jean-Luc ARNOULD 
o Mme Michèle PINTE 

 
b. Comité de gestion du FAQ (fonds d’animations pour les quartiers) :  

Mme CAPELLE signale que le comité de gestion étudie les demandes à 
la fois du FAQ et de « J’aime mon quartier ». Jusqu’à présent, ces 2 dispositifs ne 
s’adressaient qu’aux quartiers dits en « politique de la ville », qu’ils soient prioritaires ou de 
veille. Une délibération présentée au conseil municipal de décembre permet d’étendre cette 
possibilité aux petites associations de proximité du centre-ville. Cela ne concerne ni les 
associations de parents d’élèves, ni les associations sportives.  

Le comité de gestion est composé d’élu.e.s et de représentants des 
membres des conseils de quartier à raison d’un titulaire par instance. Les réunions se font 
généralement le 1er lundi du mois, en mairie, en fin de journée, entre février et novembre.  
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Se positionnent pour représenter le conseil de quartier de « Dorignies» à 
ce  comité de gestion FAQ : 

- Membre titulaire :  
o M. Jean-Luc ARNOULD 

- Membre suppléant : 
o M. Alexandre WALLA 

 
3) Animateurs BAFA et centre de loisirs :  

Un membre du conseil de quartier souhaite savoir comment se fait le 
recrutement des jeunes animateurs pour accompagner les  centres de loisirs de la ville et du 
centre social. Il estime que de nombreux jeunes du quartier de Dorignies ont ce diplôme et 
n’ont pas accès à ce travail. Il souhaite savoir si une priorisation des jeunes de Dorignies est 
possible pour travailler au sein des centres de loisirs du quartier. 

Mme DELATTRE répond que pour les centres organisés par la ville, la 
priorité, à compétences équivalentes, est donnée aux douaisiens.  

Concernant les accueils de loisirs, elle l’invite à se rapprocher du centre 
social du quartier. 

Une autre question concernant les centres de loisirs est soulevée : 
pourquoi les centres de loisirs de la ville ne fonctionnent pas la dernière semaine d’août ? 
Mme DELATTRE répond que, les activités se déroulant au sein des écoles, il est normal 
que cette dernière semaine, avant la rentrée scolaire, les bâtiments soient inoccupés pour 
pouvoir être nettoyés et remis en état pour accueillir les élèves. 

 
Un membre du conseil de quartier souhaite connaitre les activités 

proposées au centre social. Mme DELATTRE propose au représentant du centre social de 
venir au prochain conseil de quartier avec des plaquettes et de pouvoir présenter les 
différentes animations mises en place.   

 
4) Planning des réunions 2023 :  

Mme DELATTRE donne les dates des futures rencontres du conseil de 
quartier :  

- Mardi 04 avril 2023, salle des Corons Verts  } 
- Mardi 20 juin 2023, grande salle du château Treuffet } de 18h30 à 20h30 
- Mardi 19 septembre 2023, salle des Corons verts  } 
- Mardi 7 novembre 2023, grande salle du château Treuffet – Assemblée générale 

de 19h à 21h. 
Mme DELATTRE rappelle que seule l’assemblée générale est ouverte au 

public. En dehors de ces réunions, d’autres rencontres pourront être programmées. 
 

Avant de clore la réunion, Mme DELATTRE remet une mallette aux 
membres présents. Elle contient le plan de la ville avec les 8 conseils de quartier, le plan du 
secteur « Dorignies », le badge nominatif, la fiche projet qui servira de lien entre le conseil 
de quartier et les services municipaux pour expliquer la demande du conseil de quartier sur 
un aménagement, une animation,… Cette mallette a été mise en place suite à la commission 
de suivi des 8 conseils de quartier. Chaque membre est invité à se géo localiser sur un plan. 
Celui-ci sera adressé aux membres par courriel.  

L’ordre du jour étant épuisé, Mme DELATTRE remercie encore toutes 
les personnes présentes. La réunion se termine à 20h45. 


